

3ème rapport alpin de la CIPRA : encourager l'élan

« Nous les Alpes ! Des femmes et des hommes façonnent l'avenir »

Le nouveau rapport alpin de la Commission Internationale pour la Protection des Alpes (CIPRA), intitulé « Nous les Alpes ! Des femmes et des hommes façonnent l'avenir », montre comment des personnes motivées œuvrent tant pour la protection que pour le progrès économique, social et culturel dans la région des Alpes.

« Notre ouvrage retrace comment des femmes et des hommes modernes, dynamiques et talentueux, qui vivent dans la région des Alpes, ont enclenché un élan dans un très grand nombre d'endroits et des manières les plus variées, et comment ils luttent contre le dépeuplement et la fuite des cerveaux » explique Andreas Götz, gérant de la CIPRA International. « Ce volume n'est consacré ni aux grands projets ni à la dépendance à l'Etat, mais plutôt à la créativité et à l'encouragement de ces pionniers de l'avenir. »

Les reportages plus intéressants les uns que les autres et les clichés qui les illustrent, dans ce rapport publié par les éditions Yves Michel, sont signés par des auteurs et des photographes d'une célèbre agence allemande qui travaille pour les plus grands médias en Allemagne, mais également pour le New York Times Magazine par exemple. L'ouvrage s'appuie sur l'étude de la CIPRA « Avenir dans les Alpes » ; les vastes données qu'elle a permis de recueillir ont été reproduites dans le dernier chapitre, sous la forme de tableaux, de graphiques et de cartes, et donnent une vue d'ensemble des tendances d'évolution actuelles dans l'espace alpin.

« Nous les Alpes » s'adresse à la population et aux visiteurs des régions alpines, ainsi qu'aux responsables et aux experts qui se trouvent dans les Alpes ou en dehors ; en résumé, à toutes les personnes motivées qui s'intéressent à l'avenir dans les Alpes et qui s'impliquent, dans le cadre de leur travail quotidien ou de leurs loisirs, en faveur du développement écologique et durable. L'ouvrage est publié en français, en allemand, en italien et en slovène.

Pour plus de renseignements :

Andreas Götz, gérant CIPRA, +423 237 40 30

Claire Simon, chargée de projets CIPRA, +423 237 40 30

Téléchargements (flyer, photos)

<http://www.cipra.org/fr/CIPRA/cipra-international/presse/pressemitteilungen/communiqué-de-presse>

Pour plus d'informations

www.cipra.org

Commandes/exemplaires de presse

international@cipra.org

ou

CIPRA International · Im Bretscha 22 · Postfach 142 · FL-9494 Schaan

Tél. : +423 237 40 30 · Fax : +423 237 40 31

« Nous les Alpes ! Des femmes et des hommes façonnent l'avenir »

L'avenir appartient à ceux qui le construisent. Dans les Alpes, nombreuses sont les personnes motivées qui œuvrent comme pionniers de l'avenir dans le cadre d'innombrables initiatives. Pourtant, la plupart d'entre elles ignore qu'ailleurs, d'autres femmes et d'autres hommes réfléchissent aux mêmes problèmes. C'est là qu'entre en scène le troisième rapport alpin de la Commission Internationale pour la Protection des Alpes, la CIPRA. Son objectif consiste à collecter des expériences dans toutes les Alpes, à les organiser et à les mettre à la disposition de ceux qui ont besoin de ce savoir. L'ouvrage, qui s'appuie sur la vaste étude menée par la CIPRA, « Avenir dans les Alpes », ne s'attache pas seulement à décrire une image générale des menaces aiguës qui pèsent sur le climat, mais se concentre sur les solutions.

Dans la première partie, des reportages consacrés à des femmes et à des hommes racontent leur engagement pour trouver des solutions. De manière créative, innovatrice et talentueuse. A l'instar par exemple de ce village de montagne suisse, qui rompt son isolement grâce à Internet. La renaissance réussie d'une ligne ferroviaire régionale en Italie. Une vallée idyllique en Slovénie, qui est préservée en tant qu'espace protégé à gestion privée. De brillants artistes de la sculpture sur bois, qui font du Vorarlberg la Mecque des architectes du monde entier.

La deuxième partie est consacrée au contexte scientifique tout en étant rédigée dans un langage facilement compréhensible : les exemples concrets décrits ne sont pas des cas isolés. Ce sont des précurseurs des évolutions innovatrices dans l'ensemble de l'arc alpin. Les principaux thèmes abordés sont : capacité d'agir sociale / économie régionale / espaces protégés : diversité et création de valeur / mobilité / relations ville-campagne / participation et politique / changement climatique.

Enfin, la troisième partie reprend les chiffres et les faits rassemblés par les scientifiques sur des thèmes tels que l'économie, la circulation ou l'évolution démographique et de l'espace, dans des tableaux, des graphiques et des cartes parfaitement explicites.

CIPRA

La « Commission Internationale pour la Protection des Alpes » est plus connue sous l'acronyme CIPRA. Depuis plus d'un demi-siècle, elle œuvre en faveur du développement durable des Alpes. En d'autres termes, elle cherche des moyens de concilier environnement, économie et société.

La CIPRA est présente dans sept pays alpins : l'Allemagne, l'Autriche, la France, l'Italie, le Liechtenstein, la Slovénie et la Suisse. Dans le Tyrol du Sud, elle dispose d'une représentation régionale. Cette organisation faîtière non gouvernementale, regroupant plus de 100 organisations membres, est une plate-forme d'information moderne. Elle collecte des données et des faits sur des thèmes tels que le climat, les transports, l'agriculture en zone montagneuse, le tourisme, l'énergie et la construction, les met en forme et les diffuse auprès des personnes intéressées, dans les Alpes et en dehors.

La protection des Alpes à partir du haut, au niveau gouvernemental ? Ou à partir du bas, avec les communes et la population ? Les deux approches sont essentielles, la CIPRA en est convaincue. D'un côté, elle inspire et supervise des conventions internationales comme la Convention alpine ; de l'autre, elle dirige des réseaux communaux et régionaux. Une stratégie à deux visages en faveur de la protection des Alpes, qui porte ses fruits.

www.cipra.org